

Seminario de Actualización Profesional “Salud, Género y Violencia Sexual”

Aportes para su identificación en mujeres en situación de violencia y herramientas para la prevención y promoción de la educación sexual integral en salud.

Desde la perspectiva de la Salud Colectiva/ Medicina Social, el género es una categoría transversal para analizar el PSEAC, que junto a otras principales, se articulan y conforman las determinaciones sociales en salud.

En esta edición nos detendremos a abordar lo concerniente a la violencia sexual y a los derechos sexuales reproductivos y no reproductivos y constituye una primera aproximación a la temática.

Veremos que el uso opresivo de los cuerpos femeninos y feminizados por medio de la violencia sexual data de hace mucho tiempo, constituyéndose en una de las formas de violencia más naturalizadas, tanto por quienes la sufren como por quienes la perpetran, así como también por la sociedad en general. Esta naturalización no es ajena a las instituciones de salud (y otras). Estas producen y reproducen violencias simbólicas, amparadas en el rol de cuidado de la salud que asumen.

Por otra parte, un sistema sanitario organizado en función de la enfermedad, se desinteresa de la sexualidad y los derechos sexuales entendidos desde una perspectiva de placer. Prácticas que suele delegar en otros campos o instituciones específicas y que en general tienen un tinte privado como la sexología. Una mirada desde la categoría género en salud, nos permite ver cómo las intervenciones están dirigidas centralmente a las mujeres y tienen como eje la prevención de enfermedades de transmisión sexual y la prevención de embarazos a través de los anticonceptivos, con una mirada biologicista y desde la enfermedad. Al mismo tiempo nos posibilita poder incorporar en las prácticas de promoción en salud, la dimensión de la sexualidad en términos más amplios y el derecho al placer sexual por parte de la pareja o de las distintas formas que tenemos para relacionarnos.

La propuesta está pensada como un espacio formativo- reflexivo y de intercambio de experiencias profesionales en el campo de salud desde una mirada de género y diversidad. El seminario se desarrollará en 4 clases. Los contenidos se visibilizarán una vez por semana. Se propondrá la realización de actividades, lecturas de textos y/o videos cortos. La modalidad es asincrónica. Para aprobar el mismo se deberá participar en la resolución de la totalidad de las actividades semanales y la participación en la elaboración de un trabajo colaborativo final. Duración con trabajo final entregado: 5 semanas.

Fecha de inicio: 4/11